

CONSEIL ED SIS | COMPTE RENDU

Date de la réunion | Heure 10/12/24 | 14h00-17h00 | Lieu de la réunion Centrale Nantes

Réunion organisée par Marie-Line CHAMPIN
Animateur Guillaume RACINEUX

Membres Participants

Caroline Gentric, Jean-Hugh Thomas, Sébastien Bourguignon, Armelle Chabot, Guillaume Ducrozet, Thomas Leduc, Yannick Aoustin, Agnès Ferreira Lopes (Visio), Thibault Mousseau, Coralie Lu-Minh Paul Gangnant, Thomas Collet, Salah-Eddine Ouassil (Visio), Alexandre Fournier, Robin Mafféis (Visio), Édith Dauvé, Karine Couturier, Anaïs Provost (Visio), Jean-Vivien Heck, (Visio), Antoine Martin (Visio),

Invités

Guillaume Racineux, Marie-Line Champin (ED SIS), Patrice Cartraud (GeM, Graduate School EUR, ECN), Aurélie Lardeux-Pain (CDPdL),

Absents excusés

Frédéric Grondin, Abdérafi Charki, Cyril Toublanc, Steven Le Corre (procuration à C. Gentric), Ahmed Loukili, Judicaël Picaut, Olivier Dazel, Valérie Donal, Sandrine Thuillier

Début de la réunion 14h00 – 18 votants (– présents + – procurations) le quorum est atteint

SUJETS À L'ORDRE DU JOUR

Temps imparti | 5 min | Sujet à l'ordre du jour Validation du Compte-rendu du conseil du 01 octobre 2024 | Présentateur G. Racineux

Le compte-rendu du 01/10/2024 est adopté : 13 pour, 5 abstentions

Le calendrier CDE est acté et diffusable

Temps imparti | 10 min | Sujet à l'ordre du jour Présentation des nouveaux |
Présentateur G. Racineux

Temps imparti | 5 min | Sujet à l'ordre du jour Abandons | Présentateur G. Racineux

L'ED recense 12 abandons de projet doctoral sur 2024

Temps imparti | 10 min | Sujet à l'ordre du jour Inscriptions dérogatoires et CSI défavorables | Présentateur G. Racineux

16 auditions sont programmées :

- 6 personnes ont un CSI favorable,
- 8 personnes n'ont pas réuni leur CSI, dont
- Parmi les personnes qui n'ont pas réuni leur CSI en 2024, 4 avaient déjà fait l'objet d'une demande d'inscription dérogatoire en 2023
- 2 personnes n'ont pas donné de nouvelles à la suite de l'envoi de la convocation de ce jour.

L'ED précise que pour les personnes qui ne se sont pas présentées, un mail avec copie à l'encadrement et aux représentant·e·s des doctorant·e·s leur sera adressé. Ce mail indiquera un délai (jusqu'au 31/12/2024) pour se manifester avant que l'abandon définitif ne soit acté et l'information transmise à établissement d'inscription.

Concernant une doctorante avec une situation conflictuelle un élu pose la question d'une éventuelle médiation. Par ailleurs, les élus représentant·e·s des doctorant·e·s demandent à avoir une liste des doctorants qui n'auraient pas fait de CSI à la rentrée universitaire. Ils nous exposent une volonté de contacter les doctorantes et doctorants afin de « détecter » d'éventuelles souffrances.

Vote sur l'ensemble des demandes de dérogation et des suites à donner pour les personnes qui ne se sont pas présentées :

- 12 avis favorables à la demande de dérogation à l'inscription en année supplémentaire sont proposés et
- 4 avis défavorables à la demande de dérogation à l'inscription en année supplémentaire sont proposés.

Unanimité sur les propositions faites.

Temps imparti | 10 min | Sujet à l'ordre du jour Agenda | Présentateur G. Racineux

- Séminaire de l'ED SIS

Compte-tenu de l'agenda et en concertation avec SPI BZH le séminaire initialement prévu les 24 et 25 juin serait repoussé au 1er et 2 juillet 2025. A ces dates l'ENSAN a indiqué pouvoir accueillir l'événement dans ses locaux.

- Date des prochaines réunions du Conseil retenues à la suite de l'évènement :
 - 27 Février 2025 14h00-17h00,
 - 27 Mai 2025 (résultats concours CDE) 14h00-17h00,
 - 23 Septembre 2025 (bilan abandons, préparation rentrée 2025, etc.) 14h00-17h00

Pour le conseil de novembre 2025, de nouvelles dates vont être proposées

Temps imparti | 10 min | Sujet à l'ordre du jour Demande de rattachement de l'ESTACA'Lab Laval à l'ED SIS (03/12/2024) | Présentateur G. Racineux

L'ESTACA dispose de chercheurs sur trois sites : Paris-Saclay, Laval et Bordeaux. EOBE pour le pôle systèmes et SMEMAG pour le pôle mécanique sont actuellement rattachés aux écoles doctorales de l'université Paris-Saclay. L'université Paris-Saclay souhaite ne conserver que les chercheurs exerçant en Île-de-France

L'ESTACA mène une démarche interne pour trouver une nouvelle école doctorale de rattachement pour ses chercheurs de Laval

NB : Les chercheurs du pôle mécanique, dans le cadre de leur collaboration avec l'Université du Mans, encadrent déjà des thèses gérées par le SIS

Afin de pouvoir émettre un avis, l'ED va leur transmettre une invitation à venir se présenter au Conseil du 27 février 2025

Le Conseil relève un besoin d'informations complémentaires sur les laboratoires et les chercheurs avant l'audition :

- Nombre de chercheurs
- Nombre HDR
- Nombre doctorants par an et en cours
- Nombre d'équipes concernées.